

Una + Una 7/7/81

Registró Argentina Superávit en su Comercio

Sigue de la página cinco

el saldo negativo ascendió a sólo 30 millones de esa moneda.

Con el superávit de mayo, que se produjo por primera vez desde septiembre de 1979, la tendencia comenzó a revertirse y deberá alcanzar hasta fines de año los 1.800 millones de dólares para compensar las pérdidas del primer trimestre, estiman las fuentes.

El gobierno del general Viola decretó, apenas subió al poder hace tres meses, una política de apoyo a las exportaciones y desaliento de las importaciones, además de establecer la "libre flotación" del dólar estadounidense aquí.

Esa especie de liberación del mercado cambiario, señalan los expertos, favorecerá la exportación de productos tradicionales y no tradicionales, que había decrecido notoriamente en los últimos meses perjudicando la rentabilidad interna.

Por otra parte Argentina deberá hacer frente este año a la más importante deuda externa de toda su historia, calculada oficialmente en 27.000 millones de dólares, aunque círculos financieros privados la ubican en los 35.000 millones de esa divisa.

LA CRISIS AFECTARIA ESQUEMA DE PODER

El ex ministro del Interior del gobierno de Juan Carlos Onganía, Guillermo Borda, dijo que la actual crisis económica podría afectar al go-

bierno del teniente general Roberto Viola, y que de no haber rectificaciones urgentes "un golpe militar sería inevitable". En tanto, unos 300 activistas peronistas fueron detenidos en Rosario.

La de Borda fue una de las numerosas expresiones públicas de inquietud respecto a la deteriorada situación económica, política y social que afecta a Argentina.

Un documento de la Conferencia Episcopal Argentina planteó la semana pasada la necesidad de una convergencia ciudadana para impulsar el retorno hacia la sociedad democrática representativa.

Por su parte, el Partido Justicialista (peronista) emitió un ácido documento contra el régimen militar, al cumplirse siete años de la muerte del Presidente Juan Perón.

Los peronistas afirmaron que los militares no son representativos y calificaron de ilegal la actual estructura de poder. Igualmente plantearon el retorno a la legalidad democrática.

Unos 300 peronistas, incluidos dirigentes del consejo superior del Partido Justicialista, fueron arrestados el sábado en Rosario, segundo centro industrial del país, acusados de realizar "una reunión política".

En tanto, los radicales, el otro gran partido tradicional del país, convocaron a formar un frente político opositor contra el régimen castrense. Han adherido a la idea el ex Presidente desarrollista Arturo Frondizi y los más connotados peronistas, además de otros líderes de agru-

paciones políticas menores.

Los sindicatos están inquietos y promueven movimientos unitarios para enfrentar la grave crisis del sector laboral. Según la agencia privada "Noticias Argentinas", 40.1 por ciento de la fuerza laboral —cercana a 11 millones de trabajadores— están desocupados. La desocupación afectaría pues a unos cuatro millones de trabajadores.

A diario se suceden despidos masivos en los sectores automotriz e industrial, principalmente. Los sueldos han perdido parte importante de su poder adquisitivo real, hay inestabilidad y disminuyen las fuentes laborales, argumentan los dirigentes sindicales.

Un delegado sindical del gran Buenos Aires comentó que la unidad es ya una realidad entre los principales sindicatos, pero los dirigentes frenan las inquietudes de las bases para impulsar paros de protesta masivos porque "no deseamos justificar un golpe militar" más a la derecha.

Mientras recrudece la inflación incentivada por las sucesivas devaluaciones del dólar estadounidense —el peso perdió en seis meses casi 400 por ciento de su valor frente al dólar— se incrementa la deuda de la empresa privada y aumentan las quiebras.

En marzo pasado, dirigentes privados calculaban la deuda de los empresarios en 18 millones de dólares y solicitaron urgente auxilio a las autoridades nacionales. El ministro de Hacienda Lorenzo Sigaut, dispuso un crédito en el Banco

Central por cuatro millones, que los empresarios calificaron de insuficiente y oneroso por sus altos intereses.

Actualmente, la deuda de la empresa privada supera los 20 millones de dólares y las soluciones se hacen cada día más difíciles.

La deuda externa de Argentina también aumentó, pasando los 33.000 millones de dólares y parecería necesario renegociarla. Sigaut ha dicho sin embargo que no habrá renegociación.

Para completar el cuadro crítico, los militares aparecen enfrascados en divergencias, la última de las cuales surgió la semana pasada cuando el almirante retirado Emilio Massera, ex miembro de la Junta Militar, acusó públicamente al comandante en jefe del ejército, general Leopoldo Galtieri, de ser directo responsable de la actual crisis económica por su apoyo sin reservas al ex ministro de Economía, José Martínez de Hoz.

Los propios sectores oficiales han declarado que Martínez de Hoz es el principal culpable de la aguda situación económica por haber aplicado una "nefasta" política económica liberal.

Al conocer las declaraciones, Galtieri habría solicitado sanciones contra Massera, propuesta rechazada por el actual jefe de la Marina, almirante Armando Lambruschini.

La semana que hoy se inicia podría ser definitiva. Sigaut está convocado a una reunión para rendir un informe de la situación económica ante la Junta Militar, oportunidad en la que probablemente presentará un plan de emergencia.

Registró Argentina Superávit en su Comercio con el Exterior

BUENOS AIRES, 6 de julio. (AFP-IPS)— Por primera vez en los últimos dos años, el intercambio comercial de Argentina con el exterior arrojó un superávit en mayo pasado de 60 millones de dólares, revelaron hoy fuentes económicas oficiales.

Medios allegados al gobierno del general Roberto Viola estiman que para fines de 1981 Argentina tendrá un superávit comercial en ese rubro del orden de los 1.200 millones de dólares.

Cifras oficiales señalaron que el déficit de la balanza comercial en el primer trimestre del año fue de 560 millones de dólares y en abril último

SIGUE EN LA PAGINA DIEZ